

Madrid arrebató a Cataluña el liderazgo en inversión pública en centros deportivos en 2019

Tras ocho años de liderazgo protagonizado por la región catalana y el País Vasco, los municipios de la Comunidad de Madrid fueron los que más invirtieron en construir y remodelar centros para la actividad física, con 85,74 millones de euros.

Patricia López
17 abr 2020 - 05:00



Madrid sube a lo más alto del podio de licitación de obra de centros deportivos en España en 2019. La Comunidad de Madrid superó a las regiones que desde 2009 se han repartido el liderazgo, Cataluña, País Vasco y Andalucía, y ascendió a lo más alto del ránking por primera desde que la patronal de la construcción Seopan recopila los datos. El liderazgo madrileño contrasta con la dinámica general, puesto que, si se tienen en cuenta todo tipo de obras públicas, Cataluña superó a Madrid con 1.357 millones de euros.

Así se desprende del informe de licitación regional elaborado cada año por Seopan. En

él se detalla que la Comunidad de Madrid licitó obra pública para instalaciones deportivas por valor de 85,74 millones de euros, y representó el 16,1% del total que se sacó a concurso en España. En comparación con el año anterior, fue una de las pocas comunidades que aumentaron su inversión, con un repunte del 12,4%.

No es una cuestión menor, ya que la mayoría de regiones redujeron su inversión, en gran medida debido a que 2019 fue un año marcado por un amplio calendario electoral y, sobre todo, por la celebración de elecciones municipales. La incidencia de los ayuntamientos en el parque español de instalaciones deportivas es muy remarcable, ya que el 91,4% de la inversión en este tipo de proyectos en 2019 la acometieron los ayuntamientos. El 7,6% correspondió a las administraciones autonómicas, por el 0,8% restante que asumió el Gobierno.

El Gobierno de la Comunidad de Madrid sacó a concurso obras de centros deportivos por 20,8 millones de euros en 2019

En 2019 la inversión que realizó el Gobierno de la Comunidad de Madrid en obra deportiva fue fundamental, puesto que, dicha administración destinó 20,8 millones de euros a construir o rehabilitar centros deportivos en esa región. Si no fuera por esta inversión, Cataluña y la Comunidad Valenciana habrían superado a la región madrileña.

De hecho, de los 40,93 millones de euros que licitaron el conjunto de administraciones autonómicas en España, el 50,8% lo asumió el ejecutivo que hoy preside Isabel Díaz Ayuso. Por ejemplo, el año pasado se anunció que la Comunidad de Madrid, junto al Ayuntamiento de Getafe, asumiría el 80% de la inversión para levantar un complejo acuático de 5,1 millones de euros.

Acompañando a Madrid en el podio están Cataluña y la Comunidad Valenciana, con 74,7 millones y 61,1 millones de euros, respectivamente. La tendencia de estas dos regiones fue muy distinta: mientras que en Cataluña se registró la mayor caída interanual desde 2011, con un descenso del 33,8%, la de la región valenciana se incrementó en un 32,3% respecto al año anterior.

En cuarto lugar, estuvo País Vasco, con 58 millones de euros, que al igual que Madrid y Valencia aumentó su inversión pública en complejos deportivos. Es la que más lo hizo en términos porcentuales, con un repunte del 51% en 2019. Además de Melilla, cuyo peso no es significativo porque sólo licitó 1,1 millones, Castilla y León cierra el grupo de

regiones que sí aumentaron su inversión en este tipo de instalaciones pese a estar en año electoral. Este territorio invirtió un 41,2% más, hasta 24 millones de euros. Hay que remontarse a 2010 para encontrar un registro más elevado.

Aquel año la obra pública se disparó en general, no sólo en la categoría deportiva, debido a que con el Plan E ideado por el Gobierno de Jose Luís Rodríguez Zapatero el Estado invirtió en construir y remodelar equipamientos para intentar reactivar una economía española en recesión.

En cuanto a Andalucía, la región ha ocupado las cuatro primeras posiciones del ránking durante los últimos once años y, por primera vez, ha caído hasta el quinto puesto, con 54,9 millones de euros en 2019. Es un 46,9% menos que el año anterior, que puede explicarse por la celebración de elecciones.

Canarias también fue una región relevante, con casi 50 millones de euros destinados a construir o mejorar complejos deportivos. Eso sí, la inversión cayó un 13,3% interanual y cortó en seco tres años de incrementos. Las seis primeras regiones de la lista absorben el 72,1% de la inversión pública que se realizó en 2019 y aunque la tendencia dice que el año post electoral suelen reactivarse los proyectos, es posible que la pandemia de Covid-19 los paralice.